

LA ORGANIZACION POLITICA Y SOCIAL DE LOS AZTECAS. Manuel M. Moreno, Universidad Nacional Autónoma: Sección Editorial. México, 1931. Obra esta que, a pesar de su brevedad, señala una verdadera etapa en nuestros estudios históricos. Presentóla su autor como tesis para optar al grado de Licenciado en Historia, en la Facultad de Filosofía y Letras, pero demuestra un conocimiento de la materia, un ciclo de lecturas y una seguridad y madurez que inmediatamente le han asegurado un lugar preeminente o, mejor dicho, único entre todo lo que se ha escrito sobre el particular. "Hacia falta ya—dice el profesor Alfonso Caso en el prólogo que encabeza la obra—que volviera a revisarse y a estudiarse el tema. . . La teoría de Bandelier era, antes del trabajo de Moreno, la última

palabra sobre este asunto. Siempre nos ha parecido que Bandelier exageraba y no describía perfectamente el estado de organización social de los antiguos mexicanos en la época de la conquista. . . En nuestro concepto, Moreno ha rebatido con éxito la teoría de Bandelier en sus puntos esenciales y nos presenta una descripción de la sociedad azteca que se ajusta mucho más a la verdad que la que hizo el sabio suizo americano." No podía consagrarse en forma más efectiva el estudio del señor Moreno, que desgraciadamente no ha obtenido, quizá, toda la presentación tipográfica que se merece, pero del cual nadie que se dedique a este aspecto tan importante de nuestra historia, podrá prescindir desde hoy en adelante. R.